
 

 

□議員名：吉永美子 

１ 現代ガラス展推進の考えについて 

論点 

市長は施政方針のなかで、現代ガラス展は本市の財産であり地方創

生を深化させる強力な推進力だと述べているが、どう進めていこう

としているのか。 

回答 

ふるさと納税の返礼品において、ガラスは大変な人気を博している。

また、各小学校においても、ガラスに触れる時間を全小学校が持っ

ていただいている。また、市外、県外の方にもガラスがかなりいい

形でＰＲできていると感じている。この流れをこれからも加速化し

ていきたいと考えている。 

 

論点 
ガラスを発信する意味で、文化会館の周りの県道と市道をガラスス

トリートにするという構想は持てないか。 

回答 

大変すばらしいアイデアであるので、貴重な意見として承っておく。

今後、いろんなところで議論の場が出てくるので、その中の一つの

アイデアとしては頭にしっかり入れておきたい。 

２ 高齢者を守る施策について 

論点 
高齢者による運転事故が社会問題となっているが、本市における事

故防止の施策を聞く。 

回答 

交通安全意識の高揚を図るため、高齢者交通安全指導員を各老人ク

ラブに配置し、地域からの交通安全に取り組むとともに、市と関係

機関、団体が連携協力して、交通安全教室の開催、あるいは教材の

提供等を行いながら、高齢者の交通安全教育を推進している。 

 

論点 

運転免許証の自主返納者に対する支援について、本市における支援

制度では運転免許証を返納した方が外出する後押しになるのか甚だ

疑問だ。支援の拡充を行う考えはないのか聞く。 

回答 

山口県警では、協賛企業あるいは団体の募集は行っているが、支援

拡充の要望については行っていないということである。本市におい

ては、協賛企業を増やしていく。 

 



 

 

論点 
鳥取県警察のように、運転免許証を自主返納された場合にどのよう

な支援があるのか分かりやすく一覧で出すべきではないか。 

回答 

議員指摘のとおり、山口県警察の場合は大変わかりにくい状況にあ

る。議員提出の鳥取県の資料を見て、大変素晴らしい資料だと感じ

ている。協賛企業を応援する観点からも、このようなものを作るよ

うに、すぐ担当部署に指示を出したい。 

 

論点 
高齢者を狙った詐欺が横行している。詐欺被害を未然に防ぐための

取り組みを聞く。 

回答 

平成２７年度から不審電話を未然に防ぐために警告メッセージつき

の通話録音装置の貸し出し事業等も行っている。出前講座や消費者

問題セミナーを開催し、注意喚起をするとともに、安心な消費生活

のための啓発活動を進めている。今後についても、高齢者の被害防

止のセーフティーネットワークづくりを進めていきたい。 

 

論点 

高齢者の健康寿命を延ばしたい思いから、平成１７年１０月議会で

介護予防の遊具設置について質問した。健康遊具の設置の必要性を

どのように捉えているのか。年次的な計画を立てるべきではないか。 

回答 

現状では公園の維持管理費は危険と判断した遊具を撤去すること、

また、使用可能な遊具を修繕し使用することを優先しており、現在

撤去した遊具の新設ができていない状況である。このような現状を

踏まえ、須恵健康公園の健康遊具を含めて、今後、都市公園全体の

遊具について計画的なものは検討していきたい。 

３ 環境問題について 

論点 
昨年６月議会で食品ロス削減について質問したが、その際の答弁を

踏まえ、取組状況を聞く。 

回答 

本市では食品ロス削減の実践活動を推進する山口県食品ロス削減推

進協議会の委員となり、啓発を行っている。やまぐち食べきり協力

店制度を市のホームページで紹介し、協力店の募集を行っている。 

 

 



 

 

論点 
食べきり協力店について、宇部市のようにホームページで協力店を

紹介し、協力しようという流れを広げていくべきではないか。 

回答 

県内では宇部市だけがこのようにしており、大変いい手法だと私た

ちも考えている。宇部と同じように、写真入りで、協力をいただい

た店舗を紹介していくことによって、他の店も、自分の店も紹介し

てほしいというような機運が高まってくることを期待して、今後行

っていきたいと考えている。 

 

論点 
昨年６月議会で、ミストシャワーをサッカー場や野球場などに設置

できないか質問したが、その後の検討状況を聞く。 

回答 

ミストシャワーの設置については、水道設備、設置する軒先等の場

所など施設面のこともあり設置には至っていないが、スポーツ振興

課所管の体育施設の受付窓口に貸し出し用の噴霧器を購入し、昨年

７月に設置した。 

４ 市民の健康づくりについて 

論点 
昨年１２月議会で、特定健診やがん検診など健康づくりを進めるた

め、健康マイレージについて質問したが、その後の検討状況を聞く。 

回答 

議員提案の健診事業等の対象ではない子供の世代も参加できる内容

も盛り込んで、次世代につながる独自の取り組みを目指している。 

しかしながら、制度設計について、もう少し精査の必要があると考

えており、事業について継続して協議をしていきたい。 

 


